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市政報告会の目的とプログラム



市政報告会の目的

市民の皆さんに市政に関して
理解を深めていただくこと

そのためにわかりやすくご説明する事

市民の皆さんから様々な
ご意見をうかがう事



市政報告会のプログラム

 市政報告:50分程度
1. 市民の皆さんと市政の関係
2. 市議会議員の仕事（この1年を振り返り）
3. 市議会で感じている事

 皆様からのご意見やご要望:40分程度



市民の皆さんと市政



市民の皆さんと市政との関係
二元代表制

市⾧と市議会議員の
どちらも市民が
直接選挙で選ぶ制度

会社に例えれば、市⾧・市議会議員を雇用し報酬を与えている
のは市民であり、市民は働きが適正かを評価すべきです（選挙）



市議会議員の活動原則と市民の皆さん
議会の活動原則（焼津市議会基本条例 第2条参照）
1. 市⾧その他の執行機関に対し、適切な行政運営が行われているかを監視し、
評価すること。

2. 市民に開かれた議会運営に努め、市民の多様な意見を的確に把握し、
市政に反映させること。

3. 市民にとって、分かりやすい言葉を用いた説明に努めること。
4. 政策提言を積極的に行い、よりよい市政の発展に努めること。
5. 不断の議会改革に取り組むこと。

市民の皆さんの役割（お願い）
1. 直接選挙で選出した市議会議員が上記原則に基づき、議員報酬に見合う
活動をしているか監視する事

2. 生活する中で問題や課題を感じたら、市議会議員に相談すること



市議会議員の活動（1年の振り返り）



市議会議員の1年（藤岡の場合:R5年2月22日～R6年2月12日）

拘束日数期間活動内容活動種別

11日2月23日～3月24日2月定例議会（予算審議）議会

1日2月4日水難訓練イベント

1日3月18日焼津ナーダムイベント

1日3月22日新庁舎駐車場オープニングイベント

1日3月25日大井川防災センター開所式イベント

1日3月26日第五福竜丸展示館視察（独自）

1日4月21日定例全員協議会議会

3日4月25日～27日新人議員研修議会

1日5月1日常任委員会市内視察委員会

5日5月8日～12日新人議員のための基礎研修研修（独自）

1日5月19日定例全員協議会議会

2日5月22日・23日行政視察（埼玉）委員会

2日5月27日・28日第1回市政報告会市民交流

7日6月1日～28日6月定例議会議会

1日6月18日総合水防訓練イベント

1日6月29日自治体DX展（東京）視察（独自）

1日6月30日6.30市民集会イベント

1日7月1日市役所グランドオープンイベント

2日7月5日・6日全国地方自治サミット（東京）研修（独自）

拘束日数期間活動内容活動種別

1日7月21日定例全員協議会議会
1日7月26日「焼津少年の船」結団式イベント

1日7月31日中部市議会議員研修会イベント
1日8月15日戦没者追悼式イベント

1日8月17日静岡県市町村議会議員研修会イベント
1日8月28日第1回タウンミーティング市民交流

12日9月1日～10月4日9月定例議会（決算審査）議会
1日10月8日焼津ナーダムイベント

3日10月10日～12日行政視察（山口・広島・兵庫）委員会
1日10月20日定例全員協議会議会

1日10月24日志田榛原5市2町議員研修交流会イベント
1日11月1日焼津市表彰式イベント

8日11月16日～12月15日11月定例議会議会
1日12月21日定例全員協議会議会

1日1月4日消防団出初式イベント
1日1月7日焼津市はたちの集いイベント

1日1月13日市民集会大ワールドカフェイベント
1日1月19日定例全員協議会議会

1日1月30日ミニミニタウンミーティング市民交流
2日2月10日・12日第2回市政報告会市民交流

 議会は年4回 会期中に常任委員会、議会の無い月は全員協議会 計48日
 常任委員会の視察は年間2回（5月に2日、10月に3日）
 市の行事や研修、イベントへの参加 計17日 上記合計 70日 他の日は?



議会・イベント以外の活動（藤岡の場合）
市民の方と交流
市政報告会:議員としての活動を分かりやすく説明しています
タウンミーティング:事前にテーマを決めて市民の方と意見交換します
自治会・町内の会議参加:町内会⾧さん、組⾧さんが集まる会議に参加
自治会や町内行事参加:体育祭、神社大祭、ミニデイ、夏祭り、餅つき大会など
市民ワークショップなどへの参加

市役所担当課ヒアリングや意見交換
市民の方からの相談、一般質問についてなど、市役所職員に聞き取りをします
行政視察や展示会で得た知識や考えを市役所職員の方とディスカッションします

市内にける事業の調査と議員スキルを上げるための自己研鑽
Meet’sヤイヅ・焼津PORTERS・ツナモビなど、焼津市が行う事業を自ら参加し
体験して実態を調査。研修参加による議員としての知識や考え方を学習



定例議会における一般質問

一般質問は会派所属に関係なく、事前に通告すれば全員が質問可能
全議員に与えられた平等な権利

一般質問の目的:市内の問題や課題解決につながるか
現在行われている事業や施策に対して
具体的な施策修正や施策の追加を提案し、議場での答弁でその約束を
取り付けることが一番の成果

将来の焼津市を良くするために（市役所は計画→年度事業→予算）
将来の焼津市をより良くするための考え方などは、市が策定する計画や
戦略に盛り込まない限り実現しません。
計画書や戦略書に市民にとって必要だと思う内容を盛り込むよう提言



2月定例議会一般質問（目的・追求・答弁・結果）
評価後日のアクション

と結果引き出せた答弁質問と追及事前準備目的テーマ

×
今後確認未確認選挙管理委員会で

研究する

選挙公報は新聞折込で
全戸配布ではない

全戸配布の検討を

選挙管理委員会
ヒアリング

選挙公報を見直して
投票率を向上させた
い

市議会議員選挙
投票率低下対策

△
令和5年度は研修を
増やした
6月定例議会
行政経営部⾧答弁

デジタルに関する
職員の研修は重要
であり検討する

市の職員がDXを推進す
るためには教育が重要
だと考える

スポーツ課
ヒアリング

DX推進課
ヒアリング

デジタル化促進で市
民サービスの向上と
余剰時間で人による
サービスを厚くした
い

デジタル化による
市民サービス向上

2月22日に任期がスタートし、一般質問の通告期限が2月23日だったため、
事前調査など全くせず 自分の知識、理解のみで質問を作成
答弁に対するその後のアクションも不足しており、反省すべき内容



6月定例議会一般質問（目的・追求・答弁・結果）

スマートシティYAIZU:IT系企業経験を活かし、方針策定するDX推進課と関係を構築。
市民参加のワークショップへの参加、その後の意見書提出し、何度も意見交換をすることで、
自身の提言を盛り込んでいただくことに成功

評価後日のアクションと結果引き出せた答弁質問と追及事前準備目的テーマ

〇
政策提言１
「人にやさし
いデジタルで
市民サービス
はもっと簡単
に・もっとス
ピーディー
に」を反映

9/23市民ワークショップ
開催（藤岡参加）
10/3藤岡よりDX推進課
にスマートシティ推進方
針へ意見書提出
1/30完成版「スマートシ
ティ推進方針」確認
コンセプトに藤岡提案の
「ひとにやさしいデジタ
ル」の考え方など意見反
映を確認

キャンペーンなど
研究する

市民の声の反映も
検討する

市民の理解は不十
分。キャンペーン
やクーポン連動を

スマートシティ推
進方針に団体の意
見だけでなく、市
民の声を反映して
ほしい

DX推進課
ヒアリング

ワークショップ参加
意見書の提出

多額の税金が投入さ
れた「スマートシ
ティYAIZU」を多く
の事業者・市民が活
用する事で市民の利
益につなげたい

市民にとっての
スマートシティ
YAIZU

×

未確認

2023年はスタート
アップとして取り
組みをスタートさ
せた。今後検討し
ていく。

海に関係した再生
可能エネルギー活
用も検討を
ゼロカーボン達成
には意識変革の
キャンペーンが必
要

環境課ヒアリング

2050年までに温室効
果ガスゼロを宣言し
ている。具体的な取
組計画を明確にして
ほしい

ゼロカーボン
シティの達成

5つの
提言



9月定例議会一般質問（目的・追求・答弁・結果）

観光振興:建設経済常任委員会による行政視察を無駄にせず、今後の政策提言につなげる
総合戦略:重要な戦略の為、策定担当課と何度も意見交換、素案の開示とそれに対する意見書
提示、最終版への意見反映（考え方、一部ビジョンの言葉には意見反映）

評価後日のアクションと
結果引き出せた答弁質問と追及事前準備目的テーマ

△
常任委員会
政策提言に
つなげる

12月21日建設経済常
任委員会において新
たな観光振興計画に
ついて説明

建設経済常任委員会
の政策提言で取り組
んでいく

新たな計画は令和6年7月
までに策定

さかなセンターは市の事
務事業ではなく答弁なし

用地開発可能性調査で民
間の活用可能性を探る

新たな観光目標の再設
定は

さかなセンターの
リニューアルは?

新港エリアを開発して
観光名所に

商工観光課
ヒアリング

常任委員会行政
視察結果を参考

ポストコロナにおいて
焼津市の観光産業を
もっと活性化して
ほしい

焼津市の
観光振興

戦略策定
担当との
意見交換は

〇

意見反映は
△

12/20に行政企画課
より中間資料の説明

1/11藤岡より行政企
画課に意見提出

公式LINEでは2000名の
アンケート実施
若い世代の意見交換会を
開催

3月完成を目指し、12月
には素案段階で意見を求
めるようにする

市民の声の反映をして
ほしい。

計画案が完成するもっ
と前の素案段階で紹介
してほしい（市民代表
である市議会議員の意
見を反映してほしいた
め）

行政企画課
ヒアリング

意見書提出

少子高齢化・人口減少
は持続可能な焼津市に
とって最大の課題

総合戦略は課題に対す
る方向性を示す市に
とって重要なビジョン。
大切に策定してほしい。

総合戦略策定
に向けて

パブリック
コメント



11月定例議会一般質問（目的・追求・答弁・結果）

焼津PORTERS:税金が投入され、民間事業者に運営を委託。数年後に収益が悪化し民間企業
が撤退、目的が達成できない危険性を想定。焼津PORTERSイベントへの参加や関係者ヒアリ
ングを重ね理解する事で、担当課に対し具体的な提言と意見交換。

評価後日のアクション
と結果引き出せた答弁質問と追及事前準備目的テーマ

市民の知ら
ない事業の
取りあげ
〇

施策が有効
か今後確認

2月予算案（事業
案）への反映を
確認

課題は「産業用地確
保」「人材確保」来
年度は2点を重点に
施策を検討

令和5年度調査終了
後公表を検討

令和5年調査でわかっ
た課題と来年度以降の
施策は

調査結果を市民や議会
に共有してほしい

誘致戦略課
ヒアリング
商工観光課
ヒアリング

市の職員が市内企業500社
に課題ヒアリングの調査を
実施。その内容を市内経済
活性化施策に活かしてほし
い

港町やいづ
企業応援調査団

情報収集
意見交換
〇

拠点の将来
については
今後確認

12/12商工観光課
へ関係者へのアン
ケート結果など提
示
改めて意見交換

焼津市としては積極
的にかかわっている

市職員の常駐は考え
ていない

施設改修・運営は民間
事業者への委託になっ
ているが、焼津市とし
て積極的にかかわるよ
うに

市役所職員が常駐した
り、無料セミナーを開
講するなど市内企業活
性化の拠点として活用
を

商工観光課
ヒアリング

焼津PORTERS関連
イベント参加

運営関係者・テナ
ント企業・利用企
業・一般市民への
アンケート実施

多額の税金が投入された
「焼津PORTERS」が焼津市
民・企業にとって有益で持
続可能な拠点として活用し
てほしい

焼津PORTERSに
ついて



ご要望やご相談への対応
 どんなに細かい事でも、「こんな相談していいの?」と思ってもとにかくご相談ください!
ご相談があればすぐに現場を調査確認し、市役所担当課へ連絡して解決に向けて活動
ご相談いただくことから始まります。どんなことでもご相談ください。

 他にこんなご相談も
・焼津市が行う特定健診が適正に行われていない可能性
→健康づくり課に調査し、一部不適切な健診実施が疑われたため、医師会における説明会
資料の改定など対応する報告を受ける

・市役所マイナンバー窓口で外国人に対する失礼な対応
→市民課に調査し、当時の状況を確認。市民課⾧よりご本人への謝罪と対応是正のお話し

タコ公園に草が茂って孫が遊べない!
担当課に依頼し10日後に綺麗に

街灯が傾いて危険!
担当課に連絡 2日後に工事完了

河岸の草が自治会で処理できないほ
どに! 河川を管理する県に相談中



皆様からのご意見やご要望



皆様からのご意見やご要望

皆様からのご意見やご要望をご発言ください

発言者と藤岡の1対1ではなく、発言されたご意見に
対して、会場の皆様で意見交換を!

時間が足りなくなった場合は、後日藤岡がご指定の場
所に出向きます。ゆっくり意見交換をさせてください

※この時間にアンケートのご記入をお願いいたします
※アンケートは極力スマートフォンなどで



ご参加いただきありがとうございました。

次回は2024年夏ごろを予定しております。
次回もどうぞご参加ください。

第19期焼津市議会議員 藤岡雅哉


